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 Коллеги, я единственный депутат Государственной Думы — мастер производственного 

обучения. Проблемы начального профессионального образования мне близки, так как я 

имею к этой системе непосредственное отношение. В первой Думе я работал в Комитете 

по образованию и науке.Поэтому, вместе с Министерством образования мы решали те 

проблемы, о которых сегодня вы с такой болью говорите. На некоторых из этих проблем я 

хотел бы остановиться. А именно на тех, которые за четыре года моей работы в Государ-

ственной Думе решить, к великому сожалению, мы не смогли. Это отразилось и на нашей 

с вами жизни, и на работа нашей системы. 

 Напомню вам, что Указ № 1, подписанный Президентом страны сразу же после избра-

ния, до сегодняшнего дня не действует. С первого дня работы в Думе, коллектив комитета 

по образованию начал разрабатывать федеральный законопроект, как механизм исполне-

ния этого Указа. Дважды мы проводили этот механизм, как закон, через Думу и Совет 

Федерации и оба раза он останавливался на уровне Президента. Законом об упорядочении 

оплаты труда работников бюджетной сферы удалось увеличить первый разряд единой та-

рифной сетки почти вдвое: с 65 до 110. Но в правительстве изменили коэффициенты на-

числения и того существенного увеличения заработной платы, которое мы предусматри-

вали, не произошло. 

 Закон о государственной поддержке начального профессионального образования, над 

которым мы работали, дважды проходил через Государственную Думу и Совет Федера-

ции, и дважды возвращался Президентом. К этому закону мы ещё вернёмся, и обещаю, 

доведём до конца. 

 Я не знаю, какой состав комитета по образованию будет в этой Думе. Но могу вам до-

ложить, что из прошлого состава комитета в новую Думу не прошёл только один человек. 

Остальные все депутаты вновь избраны. И самое главное, избраны не по федеральному 

списку, а по одномандатным избирательным округам. А какая была предвыборная кам-

пания, вы знаете не хуже меня. 

 А теперь о Национальной доктрине образования. Принять её надо, но с поправками и 

обязательно не Указом, а Федеральным законом. 

 Следуещее, финансирование Национальной доктрины образования должно быть пре-

дусмотрено федеральным бюджетом. 

 Я как мастер производственного обучения, считаю, что необходимо следующие до-

полнения к доктрине: обеспечить учащихся начального профтехобразования бесплатным 

питанием; взять детей из малообеспеченных семей и детей-сирот на полное государст-

венное обеспечение. Этого сегодня нет. 

 Были ли разосланы поправки к закону об образовании в субъекты Федерации? Обрат-

ные документы, без которых по существующему положению мы не имеем права рассмат-

ривать закон, мы не получили. Обязательно, вернувшись к себе на место, сделайте всё, 

чтобы эти поправки были в срочном порядке рассмотрены, и направлены в Государст-

венную Думу. 

 Вернусь к закону о государственной поддержке начального профтехобразования. Вы 

знаете, что этот документ нужен нам и нашим пацанам. Закон не прошёл потому, что де-

путаты правого крыла просто отказались голосовать за него. Поэтому, пожалуйста, пого-

ворите со своими депутатами о наших проблемах, пусть они поддержат нас в Думе. 

 И последнее. Мне очень приятно, что впервые за 12 лет мы проводим Всероссийское 

совещание. Нам есть о чём поговорить, многие проблемы мы можем решить только вме-

сте. Но у меня возникало чувство, что в бочку с мёдом всё-таки опустили ложку с дёгтем. 



Мне очень не понравилось, что форум, который нам так нужен, приобрёл характер поли-

тического мероприятия. Не знаю как вам, а мне это неприятно. Вы знаете, “одобрямс” мы 

уже пережили. Давайте как-то по-другому. 


